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Radweg Richtung 
Leopoldau fertiggestellt
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Neue Schule startete mit 3 Klassen und insgesamt
60 Schüler*innen aus Gerasdorf und Umgebung.

GERASDORFER GYMNASIUM
WURDE MIT SCHULBEGINN ERÖFFNET!
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Bildungsgemeinderätin
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Gerasdorf bei Wien

Liebe Leserin, lieber Leser,
ein heißer Sommer liegt hinter uns, doch die Hitze hat uns nicht davon abgehalten, unsere Stadt 
weiter voranzubringen. Besonders erfreulich ist die Inbetriebnahme des Aufbau-Quartiers unseres 
neuen Gymnasiums. Es ist schön hier die ersten Früchte unserer jahrelangen Arbeit zu sehen. Ein 
solches Projekt ist aber nur zu stemmen,  wenn auch die anderen Parteien im Gemeinderat mit-
helfen und unterstützen. Als sozialdemokratischer Klubchef möchte ich an dieser Stelle ausdrück-
lich allen anderen Fraktionen danken, dass wir bei diesem Thema an einem Strang ziehen. Dieses 
bedeutende Projekt ist nicht nur ein Zeichen für die Bildungszukunft unserer Kinder, sondern auch 
ein wichtiger Schritt für Gerasdorf bei Wien. Wir arbeiten weiter mit Nachdruck daran, dass unsere 
Jugend hervorragende Bedingungen für ihre schulische und damit auch später berufliche Lauf-
bahn erhält. Bildung in Gerasdorf bei Wien wird seitens der Sozialdemokratie bestmöglich und breit 
gefördert, Bildung ist eines unserer Kernanliegen.

Ein weiteres wichtiges Ereignis in diesem Herbst ist die bevorstehende Nationalratswahl Ende Sep-
tember. Diese Wahl wird entscheidend dafür sein, welche Richtung unser Land in den kommenden 
Jahren einschlägt. Es liegt an uns, die Weichen für eine soziale, gerechte und solidarische Zukunft 
zu stellen.

Gemeinsam können wir viel bewegen!

  Ihr / dein

Manuel Schneider, BA
Klubvorsitzender der SPÖ Gerasdorf bei Wien

SCHULSTART-AKTION 
IM OBERLISSER VBH
Ende August fand im Oberlisser VBH 
unsere Schulstart-Aktion statt. Kinder, 
Eltern und Großeltern erwarteten dabei 
Eis, Wasserfarben, Buntstifte und Was-
serflaschen. Ein tolles Erlebnis auch für 
uns, strahlende Kinderaugen kurz vor 
dem Schulstart zu sehen.
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Anfang September war es 
endlich soweit, nach vielen 
Jahren politischer Vorarbeit 
startete nun der erste Jahr-
gang an Gymnasiast*innen in 
der AHS Gerasdorf. Am ers-
ten Schultag schauten Bür-
germeister Peitzmeier und 
Stadtrat Hoffmann im Auf-
bau-Quartier an der Süßen-
brunner Straße vorbei. Den 
Jugendlichen und deren Pä-
dagog*innen am ersten Tag 
in “ihrer neuen Schule” zu be-
gegnen war ein glücklicher 
Moment für die beiden SPÖ-
Politiker.
„Es freut mich außerordent-
lich, dass wir Anfang Septem-
ber das Gerasdorfer Gymnasi-
um in einem wunderschönen 
Holzbau-Provisorium eröffnen 
konnten. Mit drei Klassen star-
ten wir in das neue Schuljahr 
und bieten unseren Kindern 

damit eine weitere wichtige 
Bildungseinrichtung direkt im 
Ort”, so Hans Jürgen Peitzmei-
er, Bürgermeister von Geras-
dorf.
Der Bau ist laut Peitzmeier 
“reibungslos verlaufen und in 
wenigen Monaten abgewi-
ckelt worden, wofür ich mich 
herzlich bei der BIG (Bundes 
Immobilien Gesellschaft) be-
danke. Ebenfalls ein großes 
Dankeschön an das Land Nie-
derösterreich für das Vertrau-
en in die Stadtgemeinde Ge-
rasdorf. Dass wir den Zuschlag 
für dieses Projekt erhalten ha-
ben, ist für Gerasdorf ein gro-
ßer Schritt nach Vorne”.

Gerasdorfer Gymnasium 
gestartet: Jetzt geht’s los!

Besuchten das neue Gerasdorfer Gymnasium: 
Bürgermeister Hans Jürgen Peitzmeier, 

Katharina Auer-Leszkovics (Pädagogische Leitung) 
und Hartwin Eichberger (Direktor vom Gymnasium 

Gerasdorf, gleichzeitig auch 
Direktor des BG Korneuburg).

Kindergarten für 
Föhrenhain
Der Gerasdorfer Ortsteil Föh-
renhain hat seit 2. Septem-
ber nun auch einen eigenen 
Kindergarten. Das Kindergar-
ten-Provisorium wurde in den 
letzten Monaten gegenüber 
vom Gemeindezentrum Föh-
renhain in modularer Bauwei-
se mit Containern realisiert. Zu 
einem späteren Zeitpunkt soll 
dann ein Neubau folgen.

Das Kindergarten-Team, unter der Leitung von Cornelia Eichinger (in der Mitte am Bild), hat viel Zeit und Arbeit investiert, um eine bunte Wohlfühloase 
für unsere Kinder zu schaffen. Bürgermeister Peitzmeier (hintere Reihe, 2. von links) und Bildungsstadtradt Hoffmann (rechts am Bild) besuchten den 
neuen Kindergarten am Tag der Eröffnung.
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Neuer Radweg 
Richtung 
Leopoldau 
fertiggestellt
Mit dem neu asphaltierten 
Rad- und Gehweg Richtung 
Leopoldau ist eine komfortab-
le Verbindung von Gerasdorf 
bis zur Wiener Stadtgrenze 
geschaffen worden.
Der neue Rad-Weg wird im 
kommenden Jahr ab der Gren-
ze zu Wien weiter bis zur U-
Bahn- und S-Bahn-Station in 

Stadtsaal: 
Vom SPÖ-
Nutzungsraum 
zum modernen 
Veranstaltungs-
gebäude
Der Gerasdorfer Stadtsaal, 
der an der Stelle eines frühe-
ren SPÖ-Gebäudes steht, wird 
derzeit saniert und soll bis 
Ende des Jahres fertiggestellt 
werden.
Die Geschichte des Stadt-
saals in Gerasdorf reicht bis 
zu einem Grundstückstausch 
mit der SPÖ Gerasdorf zurück, 
der es der Gemeinde damals 
ermöglichte, an dieser Stel-
le ein Feuerwehrhaus zu er-
richten. Auch das Gerasdorfer 
Rote Kreuz erhielt auf diesem 
Grundstück bei der Gründung 
der Ortsstelle eine Garage, die 
Errichtung des Stadtsaales er-
folgte 1980-1981.

Die SPÖ erhielt bei diesem 
Grundstückstausch im Ge-
genzug ein 100-jähriges Nut-
zungsrecht für einen Raum im 
Stadtsaal. Dieser Raum befin-
det sich noch heute fast genau 
an derselben Stelle, an dem 
das SPÖ-Gebäude damals 
stand. Heute finden in diesem 
SPÖ-Raum neben Partei-Sit-
zungen unter anderem auch 
die wöchentlichen Treffen des 
Pensionistenklubs Gerasdorf 
statt.
Sanierung mit 
Herausforderungen
Bereits 2006 war eine Sanie-
rung des Saals kurz nach der 
Errichtung der Musikschul-
räume geplant, doch wurde 
diese immer wieder verscho-
ben. Während die notwendi-
gen Instandhaltungsarbeiten 

Leopoldau ausgebaut, um die 
Anbindung an den öffentlichen 
Verkehr zu verbessern. Zur Er-
höhung der Sicherheit für Fuß-
gänger wurde eine Beleuch-
tung installiert, die ursprünglich 
nicht vorgesehen war, aber 
vom Verkehrsachverständigen 
der Bezirkshauptmannschaft 
Korneuburg als notwendig er-
achtet wurde.
„Dieser Rad- und Gehweg war 
ein lange gehegter Wunsch 
und ist eine klare Aufwertung 
für die Lebensqualität der Ge-
rasdorfer Bürger*innen. Nun 
ist er endlich fertig, die Fahr-
zeit mit dem Rad Richtung 

Leopoldau verkürzt sich da-
durch deutlich“, sagt Geras-
dorfs Bürgermeister Hans Jür-
gen Peitzmeier.
Der neue Weg erhielt eine För-
derung von Land NÖ und Bund 
und im Zuge der Bauarbeiten 
wurde von den Wiener Netzen 
auch ein Hochspannungskabel 
entlang des Radweges verlegt.

über Jahre hinweg zwar erle-
digt wurden, nahm die umfas-
sende Renovierung erst 2019 
Gestalt an. Auf Initiative von 
Stadtrat Robert Bachinger be-
gann die konkrete Planung, die 
aufgrund steigender Baukos-
ten und der Corona-Pandemie 
leider verzögert wurde. Die 
laufende Generalsanierung 
macht den Stadtsaal multi-
funktional, mit modernen Kli-
maanlagen und barrierefreiem 
Zugang sowie verbessertem 
Lärmschutz für die Anrainer.
„Nach einigen Jahren der Pla-
nung und Umbau-Zeit freue 
ich mich nun sehr, dass der 
Stadtsaal bereits in einigen 
Monaten bereit sein wird, viele 
Feste für die Gerasdorfer Bür-
ger*innen zu beherbergen,“ so 
Bürgermeister Peitzmeier.



Korneuburgs starke Stimmen für 
das Parlament

Die Liste der Themen, für die 
sich die Weinviertler National-
ratsabgeordnete Melanie Era-
sim schon bisher im Parlament 
in Wien stark gemacht hat, kann 
sich sehen lassen. „Und das wer-
de ich mit ihrer Unterstützung 
bei der Nationalratswahl am 29. 
September 2024 auch weiter-
hin tun. Denn das Weinviertel 
braucht eine starke Stimme mit 
Herz und Hirn - und mit einem 
sozialen Gewissen“, so NRin Me-
lanie Erasim.

Im Bezirk Korneuburg thema-
tisiert Erasim gemeinsam mit 
dem Spitzenkandidaten des 
Bezirkes, dem Langenzersdor-
fer Gemeinderat und Medizin-
informatiker Dr. Franz Leisch, 
was den Menschen im Bezirk 
wirklich wichtig ist.

Dass es im Parlament starke 
Stimmen aus dem Weinviertel  
braucht, zeigen Themen wie 

- Verdichtung des öffentli-
chen Verkehrs

- die Besetzung der seit Lan-
gem ausgeschriebenen Kas-
senarztstellen, damit Familien 
nicht ständig bei Wahlärzten 
die Kreditkarte zücken müs-
sen sondern die e-Card wieder 
reicht

- die Ausweitung der Kinder-
betreuungsangebote, damit 
es (alleinerziehenden) Müttern 
möglich wird, besser bezahlten 
Jobs nachzugehen

- ein Ende der Ausdünnung 
bei den Polizeiposten und eine 
Stärkung des Sicherheitsge-
fühls im Weinviertel

- die Wiederbelebung des Ist-
Mobils (eine Resolution im Kor-
neuburger Gemeinderat wurde 
von der ÖVP abgelehnt)

- die Schaffung leistbaren 

Wohnraumes, da Wohnkosten 
vor allem in den ÖVP-geführten 
Gemeinden viel zu hoch weil 
frei finanziert sind

- ein Ende der Spekulationen 
am Werftgelände durch Errich-
tung geförderter Wohnungen 
und eines Erholungsgebietes

- bessere Angebote für be-
treutes Wohnen,

- endlich eine wirksame Sen-
kung der Strom- und Gaspreise 
für Haushalte und Betriebe und 
vieles mehr.

„Es gibt so viele Dinge, die 
den Menschen im Weinvier-
tel auf der Seele brennen und 
die im Parlament immer wie-
der angesprochen werden 
müssen, um bei den Abge-
ordneten der anderen Par-
teien endlich ein Problembe-
wusstsein zu schaffen. Denn 
schöne Reden alleine bringen 

Mehr Kassen-(Fach)Ärzte, Kampf gegen die Teuerung, sozialer Wohnbau 
und Erholungsgebiet statt Werft-Spekulationen, Kampf um das Ist-Mobil

keiner Familie das Essen auf den 
Tisch“, betonen NRin Melanie Er-
asim und Bezirks-Spitzenkandi-
dat Dr. Franz Leisch, dem schon 
wegen seines Berufes Gesund-
heitsthemen sehr am Herzen 
liegen.

Gerade der soziale Aspekt in 
der Politik wird seit vielen Jah-
ren – erst von Schwarz-Blau, 
dann von Schwarz-Grün – grob 
vernachlässigt. „Das hat viele 
Menschen an den Rand ihrer 
Existenz gedrängt, wie auch 
die rasant steigenden Zahlen 
bei den Sozialmärkten und die 
vielen Hilfeansuchen die z.B. an 
die Volkshilfe gerichtet werden, 
zeigen. 

„Das können wir als SPÖ bes-
ser. Daher bitten wir Sie am 29. 
September um ihr Vertrauen 
für eine bessere Zukunft für uns 
alle“, sagen NRin Melanie Erasim 
und der Korneuburger Spitzen-
kandidat für die Nationalrats-
wahl Dr. Franz Leisch.

Der Langenzersdorfer Medizin-
informatiker und Gemeinderat 
Dr. Franz Leisch mit National-
rätin Melanie Erasim: „Jede 
Stimme zählt!“
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Ende August war die Natio-
nalratsabgeordnete Melanie 
Erasim am Gerasdorfer Bade-
teich zu Besuch.
Erasim kommt aus dem Bezirk 
Mistelbach (Marktgemeinde 
Rabensburg, ihr Vater ist dort 
Bürgermeister) und wird auch 
bei der kommenden National-
ratswahl am 29.9.2024 wieder 
für die SPÖ für das Weinvier-
tel antreten.

Abgeordnete 
Melanie Erasim am 
Gerasdorfer Badeteich

Einführung von 
30er-Zonen in 
Gerasdorf: 
Bürgermeister 
Peitzmeier 
betont Verkehrs-
sicherheit
Die vor kurzem in Kapeller-
feld eingeführte Geschwin-
digkeitsreduktion sorgt für 
Diskussionen, die Stadtfüh-
rung ist von den Vorteilen 
überzeugt.
Die Entscheidung, im Ge-
rasdorfer Ortsteil Kapeller-
feld flächendeckend 30er-
Zonen einzuführen, ist für 
viele Autofahrer*innen ver-
ständlicherweise eine große 
Umstellung. „Wir verstehen, 
dass solch eine gravieren-
de Änderung zunächst für 
Unruhe sorgt, aber wir sind 
weiterhin davon überzeugt, 
dass dadurch die Verkehrs-
sicherheit und somit die 
Sicherheit unserer Bür-
ger*innen in Kapellerfeld 
erheblich erhöht wird“, er-
klärte Bürgermeister Hans 
Jürgen Peitzmeier. Er be-
tont, dass in vielen anderen 
Gemeindegebieten in Nie-
derösterreich 30er-Zonen 
üblich sind und in anderen 
Ortsteilen Gerasdorfs in 
Siedlungsgebieten schon 
seit Jahren erfolgreich funk-
tionieren.

Rotes Café der 
SPÖ Gerasdorf
Im roten Café, zu dem sich 
SPÖ-Mitglieder regelmäßig 
im VBH Oberlisse treffen, kön-
nen alle Gäste bei Kaffee und 
selbstgemachtem Kuchen mit 
Mandatar*innen und Funktio-
när*innen der SPÖ Gerasdorf 
plaudern.

Unter anderem waren bei 
ihrem Besuch Gerasdorfs 
Bürgermeister Hans Jürgen 
Peitzmeier, Korneuburgs SPÖ-
Bezirksvorsitzender Martin 
Peterl, Stadtrat Robert Ba-
chinger, die Gemeinderäte 
Brigitte und Rüdiger Groß, so-
wie die SPÖ-NR-Wahl-Kandi-
daten Franz Leisch und Helga 
Ronge dabei.

Ortspartei-Obmann Manuel Schneider beim 
roten Café im Gespräch mit Mitgliedern.



Theaterstück „Zeus & Konsorten“ vor dem 

Seyringer Schloss. Könnt ihr auf dem Bild 

erkennen, wer von den beiden Bürgermeis-

ter Hans Jürgen Peitzmeier und wer Zeus-

Darsteller Manfred Distel ist?

Gerasdorfer Sommerkino am BadeteichÜber 400 Besucher*innen waren dabei. 

Eröffnung des ÖsterReis-Hofes in Gerasdorf

Neben Bürgermeister Hans Jürgen Peitzmeier war die Gerasdorfer SPÖ 

Anfang August auch mit Stadtrat Robert Bachinger, Stadtrat Manuel 

Schneider, Gemeinderätin Hertha Mader und Gemeinderätin Helga Ober-

leitner mit dabei. Herzliche Gratulation an ÖsterReis-Gründer Gregor und 

Sandra Neumeyer zur grandiosen Idee, in Gerasdorf Reis anzubauen!

Gerasdorf fährt Rad!

Mittendrin in Gerasdorf

28.9. | 9:00 Uhr Oldtimer Classic Rathaus Gerasdorf
5.10. | 9:00 - 13:00 Uhr Gerasdorfer Gesundheitstag Volksschule Oberlisse
5.10. | 15:00 Uhr Bilderbuchkino Stadtbücherei Gerasdorf
10.10. | 16:00 Uhr Sturm trinken Rathaus Gerasdorf
12.10. | 20:00 Uhr Trachten Sportlerball - SV Gerasdorf VBH Oberlisse
18.10. - 20.10 Tage der offenen Ateliers Schloss Seyring
19.10. | 9:00 - 17:00 Uhr Tag der offenen Büchereitür Stadtbücherei Gerasdorf
23.10. | 17:00 Uhr Neubürgerempfang VBH Oberlisse
16.11. | 19:00 Uhr Thrillerlesung mit Andreas Gruber Stadtbücherei Gerasdorf
22.11. | 18:00 Uhr „Vorsorge Aktiv“ Gesundheitsprogramm Rathaus Gerasdorf
30.11. | 14:00 - 20:00 Uhr Adventmarkt Rathaus Gerasdorf

Weitere Details entnehmen Sie bitte den Internetseiten der Veranstalter.

Save the date!Save the date!
Veranstaltungen in Gerasdorf 

NATIONALRATSWAHL | 29. SEPTEMBER 2024


